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上海福喜食品有限公司的母公司美
国福喜集团目前拒绝接受任何形式的媒
体采访。但其沟通和市场部主任阿利
松·科瓦莱斯科在 7月 22日给记者的语
音留言中感叹：“你能想象，今天对我而
言是疯狂的一天”。她还在给记者的回
复邮件中表示：“此刻，除了（公司网站发
布的）书面声明，公司不做详述。”

由于福喜集团是美国独资公司，该
公司在美国供应的产品是否存在同样
问题也引起了美国消费者的关注。专
家表示：“不能排除这种可能”。

虽然美国有严格的政府监管以及
企业社会道德标准，但美国的快餐业越
来越依赖供应商，增加了美国食品安全

的不确定性。
这样的老牌跨国企业在中国爆出

“过期肉事件”令人大跌眼镜。对此，美
国智库外交学会国际健康高级研究员
黄延中在接受记者采访时表示：“如今
食品安全问题已经不是一个地区性或
国别性的问题，很大程度上已经成为一
个全球性问题。在全球化背景下，食品
供应链已经无限拉长，涉及的中间环节
越来越多，上海福喜的例子看起来是中
国的食品安全问题，但原料供应商实际
上是一家独资的跨国集团，所以美国虽
然有着相对比较完善的监管体制，但也
难以独善其身。”

（据新华社北京 7月 23日电）

调查显示上海福喜涉嫌有组织违法生产经营——

福喜5名涉案人员被依法刑拘

福喜产品引美消费者关注

上海福喜食品有限公司大

量采用过期变质肉类原料事件

引发广泛关注。

目前，上海市警方已介入

对福喜公司的调查，同时上海

食药监局也对22家下游食品流

通和快餐连锁企业进行了紧急

约谈。初步调查表明，上海福

喜涉嫌有组织实施违法生产经

营食品行为。麦当劳、必胜客

等众多使用了福喜公司产品的

企业都表示已下架相关产品，

目前已封存的涉嫌“问题产品”

总计约100吨，150家企业或将

开展自我排查。这一事件仍在

“发酵”中————

菜 价 持 续 下 跌 为 哪 般
本报记者 黄俊毅

本报上海 7 月 23 日电 记者李治国

报道：记者从上海市食药监局和上海市公
安局等部门成立的“7·20”联合办案指挥
部获悉，经对上海福喜食品有限公司关键
岗位人员的传讯，以及对上海福喜原始记
录进行分析，初步认为上海福喜涉嫌有组
织实施违法生产经营行为。同时，上海市
公安局会同上海市食药监局在联合调查
的基础上，已于 7 月 22 日立案侦查，并在
7月 23日将福喜公司负责人、质量经理等
5名涉案人员依法刑事拘留。

7月 20日，媒体曝光上海福喜涉嫌使
用过期、变质等劣质原料生产加工食品等
行为后，上海食药监、公安、工商等部门展
开清查。目前，根据国家食药监总局的要
求，上海福喜已经全面停产，上海食药监
局已对封存的福喜公司成品和原料抽样
共计124次，送法定检验机构检测。

记者了解到，连日来，上海食药监局
连续约谈福喜公司有关负责人。约谈中，
一度“剑拔弩张”。上海市食药监局局长
阎祖强对上海福喜的股东方——欧喜投
资（中国）有限公司相关负责人提出质询，

“执法人员 20 日晚间过来时，穿着制服，
开着执法车，拿着执法证，为什么保安要
阻拦 1 个多小时？”“是在涂改什么单据，
还是在干吗？”对此，欧喜投资中国公司深
加工部总经理杨立群未予正面回答，表示
内部已成立了调查组，并始终强调公司有
正规、严格、完整的管理体系，正在“深入
了解执行过程中的偏差出现在哪里”。对
这种说法，阎祖强表示不能接受，“企业应
该以诚信为底线，以法律为准绳。违反了
法律、制度和公司原有的质量管理体系，
都不可原谅，这可不是简单的‘纠偏’就可
以应付过去的。”

在 7 月 22 日的约谈中，上海食药监
局限令福喜公司在 3 天内给出一份详细
的书面报告，依法配合调查，不得隐匿和
销毁证据，不得掩盖事实，不得篡改生产
记录、档案、过程，否则将严肃依法、加重
处理。另外，要求福喜公司在 1 天之内，
把企业今年以来的生产经营状况以及调
查组认定的问题食品的召回情况上报给

食药监管局。但截至目前，上海市食药监
局仍未收到上海福喜所谓“内部调查组”
提交的调查报告。

对此次事件，上海市政府要求当地食
药监、公安、工商等部门必须共同彻查严
处，依法追查到底，查处情况及时向社会
公布，并要求举一反三，查堵漏洞，严格问
责，绝不姑息。

目前，上海市食药监局对上海肉类加
工、食品流通和快餐连锁企业开展全面检
查，紧急约谈了 22 家可能与福喜公司有
关联的下游食品流通和快餐连锁企业。初
步查明，麦当劳、必胜客、汉堡王、棒约
翰、德克士、7—11等连锁企业及中外运
普菲斯冷冻仓储有限公司、上海昌优食品
销售有限公司、上海真兴食品销售有限公
司普陀分公司等9家企业使用了上海福喜
的产品，目前已封存相关产品总计约100
吨。此外，执法人员还发现了一份客户名
单，涉及近150家客户，尽管这些客户未
必都用了福喜的产品，但为谨慎起见，上
海市食药监局已将该名单上报至国家食药
监总局，要求在名单上的企业同时开展自
我排查。

日前，上海市食药监局还组织开展涉
及上海福喜问题食品及肉制品的专项检
查：一是重点检查肉制品生产企业和其他
速冻食品（速冻肉制品）生产企业；二是重
点检查流通和餐饮服务领域是否经营使
用福喜公司涉案食品。截至 7 月 23 日，
共出动执法人员 875 人次，检查相关企业
581 户，对经营、使用福喜公司产品的企
业的问题食品，均已经采取下架、封存等
控制措施。

此外，尽管此次事件涉及大量知名
“洋快餐”，但记者实际探访上海市的肯德
基等多家餐厅，发现前来就餐的客人并未
明显减少。对此，业内专家表示，这透露
出顾客没有过多选择的无奈。同时，“福
喜事件”又一次表明，不能一厢情愿地认
为“洋品牌”会把高水平的食品质量控制
体系带到中国。如果没有完善的监管，这
些品牌钻监管空子的可能性更大，危害也
更大。

新华社东京 7月 23日电 （记者许

缘 乐绍延） 日本厚生劳动省宣布，自
22 日起将就上海福喜食品有限公司的

“过期肉”事件进行调查，目前该事件已
波及至日本麦当劳公司和日本大型连锁
便利店全家，这两家公司已于同日宣布
停售可能使用了福喜鸡肉原料的食品。

厚生劳动省将就上述两家公司的
食品加工卫生监管进行调查，并就是否
还有其他日本企业进口了上海福喜的
过期鸡肉等问题收集信息。

据悉，2013 年日本麦当劳公司从
上海福喜进口了约 4300 吨“麦乐鸡
块”。目前，有约两成用于日本国内销
售的“麦乐鸡块”使用了上海福喜所生

产 的 鸡 肉 ，涉 及 日 本 中 部 及 东 部 约
1340 家麦当劳餐厅，占全日本麦当劳
店铺的 40%左右。

23日起，日本麦当劳已开始使用中
国及泰国其他鸡肉供应商所生产的鸡肉。

日本全家便利店受到波及的是“蒜
香鸡块”，该产品已被证实使用了上海
福喜的鸡肉原料。全家 22 日在网站上
发表声明，称即日起在日本约 1 万家连
锁店停售“蒜香鸡块”。

全家便利店股价受此影响下挫。
截至 23 日 9 时，该公司股价已较前一
个交易日下跌 1.4%。

与此同时，日本肯德基公司表示未
从上海福喜进口鸡肉。

“过期肉”问题波及日本

农业部提供的数据显示，今年 2 月底
至 6 月末，全国重点监测的 28 种蔬菜平
均价格跌幅接近 40%，不仅下跌持续时
间长，而且价格显著低于往年同期。近年
来，受成本增加等因素影响，我国蔬菜价
格呈现出逐年缓步增长趋势。而今年的
菜价持续深跌，原因何在？

全国菜价持续深跌

“菜价跌得厉害，生意太难做了。”在
北京新发地市场，包菜批销商李福江说，
今年 1 月份，包菜每斤批发价是 1.5 元，他
1.3 元收进，加价 0.2 元卖出。6 月份，包
菜每斤地头收购价为七八分钱，加上运输
成本，到新发地才卖 0.17元到七八分钱。

“据测算，今年 4、5 月份与去年同期
比，全国蔬菜居民消费价格分别下跌了
7.9%和 2.5%。蔬菜地头销售价格、蔬菜
批发市场价格和鲜菜类居民消费价格指
数，均呈持续下跌趋势，且这 3 大蔬菜价

格指标大都低于去年同期水平。”农业部
蔬菜市场监测预警首席专家孔繁涛说。

进入 6 月份，全国蔬菜价格虽然初步
企稳，但累计涨幅仅为 5.9%，同时仍有不
少品种尚未止跌。

下跌因产能过大

“春节后，菜价连续数月下跌，属季节
性波动。7 月份后就会逐步回升。”中国
农业科学院农业信息研究所食物与营养
信息室助理研究员周向阳说。

上半年蔬菜价格持续走低，虽是季节
性正常波动，但持续深度下跌还有另一原
因，是蔬菜产量供大于求。

今年入春以来，我国蔬菜产量大幅增

加。农业部对全国 580 个蔬菜产业重点
县的监测数据显示，4、5 月份的蔬菜产量
分别环比增长 18.27%和 39.82%。孔繁
涛认为，导致近期蔬菜产量大幅增加、供
大于求，首先是因为各地蔬菜种植面积持
续显著增加。天气条件较好，蔬菜单产提
高，则是导致供过于求的另一因素。今年
入春以来，全国农业气象条件整体好于去
年同期，土壤墒情为近 5 年同期偏好，导
致蔬菜供应充足。

蔬菜扩种不能盲目

国 家 统 计 局 数 据 显 示 ，2006 年 至
2012 年，全国蔬菜播种面积从 1663.9 万
公顷扩大到 2035.3 万公顷，6 年间扩大了

22.3%。在全国耕地总面积逐年减少的
形势下，蔬菜播种面积扩大幅度不可谓不
大，直接导致其产量超出社会消费量，价
格难免低迷。业内专家指出，一些地方将
种粮耕地大面积改种蔬菜，并不理性。

菜价波动剧烈，将直接影响消费者。国
家统计局一位负责人告诉记者，鲜菜等食品
因居民消费量大，占 CPI权重三分之一左
右，对CPI影响较大。7月9日，国家统计局
发布数据显示，上半年CPI同比上涨2.3%，
显著低于预期涨幅。这其中，鲜菜、鲜果和
水产品价格分别下降4.5%、2.2%和0.6%，
合计影响CPI下降约0.21个百分点。

菜价深度下跌，买菜更便宜，从短期看
是减轻了消费者生活负担，从长期看则会
严重影响消费者生活。“今年菜价长时间处
于低位，菜农普遍亏损，不少批发商也亏
损严重。在一些蔬菜主产区，已有不少菜
农开始铲菜改种粮食。”北京新发地农副产
品批发市场统计部经理刘通说。菜农今年
种菜亏本了，明年就会少种菜，菜价就会因
供应短缺而高企，进而影响城镇居民生活。
虽然当前国内蔬菜供求基本平衡，价格波
动总体仍在可控范围，但不可掉以轻心。

近日，成都世纪城新国际会展中心，工作人员在

向观众介绍汽车零配件。当日，首届成都国际汽车零

配件及售后服务展览会开幕，展会共吸引来自 13 个国

家及地区近 600家企业参与。 本报记者 赵 晶摄

今年上半年，大宗蔬菜平均价格持续下跌，且显著低于往年

同期。蔬菜产量供大于求是重要影响因素

菜价深度下跌，从短期看是减轻了消费者生活负担，从长期

看则会影响消费者生活质量，因而，蔬菜扩种需要理性

图为福喜食品有限公司厂区内的肉制品生产线图为福喜食品有限公司厂区内的肉制品生产线。。 新华社记者新华社记者 丁丁 汀汀摄摄

据新华社北京 7 月 23 日电 （记者王立彬） 国土
资源部新闻发言人 23 日表示，社会广泛关注的《不动产
登记条例》在广泛听取有关机关、组织和公民意见基础
上，正在依法加紧起草制定。

国土资源部新闻发言人说，建立不动产统一登记制
度是本届政府机构改革和职能转变的重大举措。这项制
度涉及千家万户、各行各业，与人民群众利益密切相关。
党中央、国务院高度重视，多次召开会议进行部署，并对

《条例》的出台作出明确指示。
这位发言人表示，首先，由于我国长期实行不动产分

散登记的体制，各自形成了一套独立的登记体系，在《条
例》起草过程中，涉及各类不动产登记的机构、人员、规章
制度、技术规范等情况，这些都是《条例》制定的前提和基
础，需要一定时间全面摸清。其次，《不动产登记条例》是
落实《物权法》的重要行政法规。《物权法》中一些重大问
题需要通过《条例》进一步细化、明确，这些问题还需要深
入研究，做好与《物权法》充分衔接。此外，建立不动产统
一登记制度，需要完备的技术标准和规程规范予以支撑，
这些标准和规范都要与《条例》同步进行研究，反复论证
并理清技术思路后，才能在《条例》中予以准确反映，保证

《条例》可操作性。
据介绍，《条例》起草和制定是一项重要的立法活

动。《立法法》和《行政法规制定程序条例》明确，行政法规
起草过程中，应当广泛听取有关机关、组织和公民的意
见。在此过程中，国土资源部开展了大量调查研究工作，
征求了地方国土资源管理部门以及国务院有关部门意
见，多次召开专家论证会、征求意见会听取意见。在保证
现有各类不动产权利证书继续有效的基础上，国土资源
部将继续主动做好工作衔接，确保日常登记发证不断档，
保持工作连续性，实现不动产统一登记平稳过渡。目前

《条例》制定工作进展顺利。

国土资源部新闻发言人23日表示——

我国正依法加紧制定

《不动产登记条例》

国土资源部新闻发言人23日表示——

我国正依法加紧制定

《不动产登记条例》

据新华社北京 7 月 23 日电 （记者鲁畅 孔祥鑫）

服役半个世纪之久的大唐国际高井热电厂的 6 台燃煤
机组 23 日全部关停，这是北京市关停的第一座大型燃煤
热电厂。同期，大唐国际高井燃气热电厂项目圆满完成

“168小时”连续试运行，正式投产运营替代关停的燃煤热
电厂。这标志着北京市压减燃煤工作取得阶段性成果。

据悉，正式关停的大唐高井热电厂燃煤机组服务北
京达半个世纪之久，为首都用电需求和国民经济发展作
出了重大贡献。

北京市发展改革委相关负责人表示，新投产的大唐
高井燃气热电厂建设 3 台燃气热电联产机组，新增清洁
供热能力约 1800 万平方米，建成后消减燃煤 230 万吨，
目前土建结构施工和设备安装均已完毕。其中 2 台燃气
机组已顺利通过“168 小时”并网调试，1 台燃气机组计划
在今年 9 月份并网调试，预计 2014 年采暖季前 3 台燃气
热电联产机组全部投产运行。

据介绍，由大唐高井燃气热电厂和京能京西燃气电
厂共同组成的四大热电中心中，最大的西北热电中心
2012 年 6 月开工建设，分别新建 3 台燃气热电联产机
组。新增清洁发电能力 269 万千瓦，新增供热能力约
3600 万平方米，建成后消减燃煤 550 万吨，计划 2014 年
采暖季前西北热电中心全部投产运行。

根据北京市 2013 年—2017 年加快压减燃煤和清洁
能源建设工作方案要求，2016 年底前清洁发电比例达到
100%，实现消减燃煤 920 万吨，消减数量占到方案要求
的 70%左右。

北京关停首座大型燃煤热电厂
四大燃气热电中心将陆续投产


